
Президент России Вла-
димир Путин поблагодарил 
россиян за доброе отноше-
ние к беженцам с Украины. 
Об этом глава государства 
рассказал на встрече с вновь 
избранными губернатора-
ми. Российский лидер также 
выразил признательность 
чиновникам, которые оказы-
вали помощь переселенцам 
с востока Украины.

             *     *     *
Президент России Влади-

мир Путин внес на рассмо-
трение Государственного Со-
вета республики Крым трех 
кандидатов на пост главы 
республики. Это временно 
исполняющий обязанности 
главы Крыма Сергей Аксе-
нов, министр экологии и при-
родных ресурсов республи-
ки Геннадий Нараев, а также 
депутат Госдумы Александр 
Терентьев.

             *     *     *
Рост ВВП России в 2014 

году будет нулевым, а в 
2015-м он сократится на 0,2 
процента. С проблемами 
из-за украинского кризиса 
столкнутся и другие страны 
восточной и центральной 
Европы, в первую очередь 
сама Украина, говорится в 
новом докладе Европейско-
го банка реконструкции и 
развития.

             *     *     *
Министерство строитель-

ства и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства занимается 
разработкой законопроекта 
о регулировании рынка риту-
альных услуг и похоронного 
дела. По словам замглавы 
ведомства Андрея Чибиса, 
законопроект может быть 
внесен в Госдуму в октябре. 
«Наша задача — создать ци-
вилизованный для потреби-
теля рынок», — сказал Чи-
бис.

             *     *     *
Почти две трети росси-

ян (55 процентов) считают 
смертную казнь допустимым 
наказанием за совершенные 
преступления. Об этом сви-
детельствуют данные опро-
са фонда «Общественное 
мнение». В то же время за 
отмену смертной казни вы-
ступают только 6 процентов 
респондентов. 

             *     *     *
Итальянская актриса 

Софи Лорен, которая 20 сен-
тября отметила 80-летие, 
выпустит книгу воспомина-
ний. 300-страничное издание 
«Вчера, сегодня, завтра — 
моя жизнь» будет включать 
в себя старые фотографии, 
откровения, а также воспо-
минания о встречах с Кэри 
Грантом, Фрэнком Синатрой, 
Одри Хепберн и Марчелло 
Мастроянни.
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мых активных, другие (где жиль-
цов поменьше, а проблем даже 
больше) пришли почти в полном 
составе. 

В начале встречи Сергей 
Александрович коротко на-
помнил об истории вопроса, 
рассказал о новом государ-
ственном подходе в отноше-
нии организации капитального 
ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах (крыш, 
фасадов, инженерных комму-
никаций, подвалов). Далее он 
обратил внимание на принципы 
работы Регионального опера-
тора и подробно объяснил, что 
необходимо в первую очередь 
сделать собственникам в самое 
ближайшее время, если они хо-

тят иметь отдельный счет (толь-
ко на свой дом) или вообще не 
собираются пользоваться услу-
гами Регионального оператора. 
Платежки за капитальный ре-
монт с суммами, которые пойдут 
в «общую копилку», то есть бу-
дут аккумулироваться в Фонде 
капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных 
домах Псковской области, нач-
нут поступать с января 2015 
года. Минимальный взнос уста-
новлен в нашем регионе в раз-
мере 5 руб. 95 коп. в домах без 
лифта и 6 руб.95 коп. в домах с 
лифтом. 

Вторая часть встречи про-
шла в режиме «вопрос-ответ», 
причем весьма активно. Все, кто 

ОБ  ОРГАНИЗАЦИИ  КАПИТАЛЬНОГО  
РЕМОНТА  МНОГОКВАРТИРНЫХ  ДОМОВ

18 сентября в зале район-
ного Центра культуры состоя-
лась встреча с генеральным 
директором Регионального 
оператора – Фонда капиталь-
ного ремонта общего иму-
щества в многоквартирных 
домах Псковской области 
Сергеем Александровичем 
КОРСАКОВыМ.

Поскольку вопрос орга-
низации и проведения ка-
питального ремонта для 
большинства жителей много-
квартирных домов Опочки не 
просто актуальный и давно 
назревший, то заинтересован-
ных лиц собралось немало. 
Собственники квартир некото-
рых домов делегировали са-

     Встреча

хотел получить исчерпываю-
щий ответ на интересующий 
вопрос, его получили. Под-
робный отчет о состоявшейся 
встрече будет опубликован в 
следующем номере «Красно-
го маяка».

Информацию о включе-
нии многоквартирных домов 
в программу капитального 
ремонта, составленную на ос-
нове электронных паспортов, 
переданных Региональному 
оператору администрация-
ми районов области, можно 
найти на сайте fkr60.ru. Кон-
тактные телефоны: горячей 
линии – 8 (8112) 298223, при-
емной Регионального опера-
тора – 8 (8112) 298222.         

18 сентября состоялась 51-я сессия Собрания 
депутатов городского поселения «Опочка». На ее 
рассмотрение было вынесено три основных во-
проса. Городские депутаты изменили бюджет го-
рода, а также внесли изменения в Правила земле-

Бездомные собаки, сбивающиеся в стаи и бега-
ющие по улицам, представляют опасность для жи-
телей Опочки и гостей города. В самое ближайшее 
время эта проблема может быть решена. В соот-
ветствии с областным законом «О содержании и 

ЗАСЕДАЛИ ГОРОДСКИЕ ДЕПУТАТЫ
пользования и застройки Опочки. На сессии была 
создана комиссия для подготовки изменений и до-
полнений в Правила благоустройства территории 
городского поселения Опочка. Текущие городские 
дела депутаты обсудили в разделе «Разное».

защите домашних животных» Опочке выделены 
денежные средства на отлов 17 бездомных со-
бак. Заниматься этим будут специалисты по за-
щите животных из Великих Лук. Подобрано по-
мещение для временной передержки животных.

    Сессия

    

БРОДЯЧИХ СОБАК БУДУТ ЛОВИТЬ

Площадки 
детям!

В рамках реализации 
«Народной программы» ад-
министрацией города при-
обретены две детские игро-
вые площадки.

Площадки будут установ-
лены на улицах Басковской и 
Сущевской. С жителями этих 
улиц достигнута договорен-
ность о техническом обслу-
живании и необходимом ре-
монте сооружений. 

Работы по установке 
детских площадок начнутся 
в начале октября.
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Сентябрь. Начался но-
вый учебный год. На 
улице прекрасная 

осенняя пора – бабье лето. А 
для педагогов-туристов какой 
же сентябрь без турслета! 

С 5 по 7 сентября в Се-
бежском районе в живопис-
нейшем месте на берегу реки 
Сановница проходили област-
ные соревнования по туризму 
среди педагогических работ-
ников Псковской области. 

Туристический слет еже-
годно проводится в области 
с целью развития и пропа-
ганды туризма среди работ-
ников образования, повыше-
ния туристского мастерства 
и обмена опытом работы. В 
этом году 13 команд из об-
разовательных учреждений 
Псковской области, а также 
гости – педагоги из Витебской 
области – собрались в нефор-
мальной обстановке посорев-
новаться в ловкости, скорости 
и, конечно же, просто пооб-
щаться. 

Наш район представ-
ляла делегация учите-
лей, в которую вошли 
А.А.Михайлов, М.В.Андреева 
(школа №4), С.М.Диденко, 
Г.Б.Павлова, Л.С.Антонова, 
Е.А.Евдокимова, Ю.Б.Гри-
горьева, А.С.Спиридонов и 
А.А.Демченко (Детский оздо-
ровительно-образовательный 
центр).

Программа мероприятия 
была довольно насыщенной 
и разнообразной, состояла 
из двух видов соревнований 
– технической части и кон-

курсной программы. 
В первый день после 
торжественного от-
крытия состоялся кон-
курс приветствия, где 
наша команда заняла 
первое место. Пора-
довали результаты со-
ревнований по виду 
«туристская эстафе-
та» – второе место. На 
контрольно-туристском 
маршруте учитель шко-
лы №4 А.А.Михайлов 
был третьим. Отлич-
ные результаты наши 
спортсмены показали 
в «спортивном ориен-
тировании по выбору». 
Команда Опочки дер-
жала лидирующие по-
зиции и в итоге в этом 
виде состязаний заня-
ла первое место. 

В конкурсе художественной 
самодеятельности нам повезло 
меньше – только шестое место. 
В этом году он был посвящен 
200-летию со дня рождения 
М.Ю.Лермонтова. Трудно свя-
зать великого поэта с туризмом, 
да еще и в шуточной форме. А 
вот в конкурсе краеведов опоча-
не заняли второе место.

Участники достойно прошли 
испытания. Кто-то был силен в 
теории, кто-то прошел дистан-
ции быстрее всех и без ошибок. 
Благодаря слаженной работе 
наших педагогов по результа-
там всех состязаний Опочка 
заняла первое место. Второе 
место у Великих Лук, а учителя 
из Невельского района стали 
третьими.

Впечатлений о слете у на-
ших педагогов осталось не-
мало. Они еще долго будут 
вспоминать о том, как три дня 
жили в палатках, как готовили 
туристский ужин на костре, 
пели песни у костра, как наби-
рали баллы в эстафете, пре-
одолевая полосу препятствий 
с грузом «жужей», соревнова-
лись в художественной само-
деятельности на самую ак-
тивную, самую оригинальную, 
самую творческую команду…

Здесь есть победители, 
но нет проигравших. Туристи-
ческий слет – это яркий спор-
тивный праздник, который по-
могает сбросить стресс, дает 
заряд энергии и бодрости на 
новый учебный год.

Турслет

ОДЕРЖАЛИ УВЕРЕННУЮ ПОБЕДУ

Новости из Интернета

На территории Пустошкинского района 
Псковской области заблудилась 83-лет-
няя бабушка, утром она сама вышла к 

спасателям. Об этом сообщает iluki.ru.
Бабушка отправилась в лес за грибами и за-

блудилась, но не стала паниковать и заночева-
ла в лесу. Утром на ее поиски отправились ве-

ликолукские спасатели, вызванные на помощь в 
розыске пропавшей женщины. Спустя некоторое 
время на одной из лесных дорог они увидели ба-
бушку, которая выбралась туда самостоятельно.

Несмотря на ночевку в холодном осеннем 
лесу, пожилая женщина сообщила, что чувству-
ет себя хорошо.

83-летняя  женщина  переночевала  
в  лесу  и  сама  вышла  к  спасателям

     Наш опрос

УВАЖАЕТЕ ЛИ ВЫ ПРАВИЛА 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ?

Василий Петрович, 65 лет:
- Я водитель с большим стажем. На дорогах повидал разные 

ситуации, в том числе и аварийные. Хотя они возникали не по 
моей вине, но неприятный осадок все равно каждый раз оста-
вался. Много проблем доставляют несознательные пешеходы. 
Буквально в нескольких шагах находится пешеходный переход, 
но наши граждане все равно стремятся пересечь дорогу в непо-
ложенном месте, чуть ли не под колеса лезут. 

Нина Ильинична, 52 года:
- Если говорить образно – я пешеход и пассажир. Водителем 

в нашей семье является муж. Сдавать на права, как многие мои 
знакомые, я не захотела. Понимаю, что это не мое, хотя теорети-
чески многие моменты Правил дорожного движения я понимаю. 
Не раз приходилось наблюдать, какие проблемы порой создают 
пешеходы, поэтому сама стараюсь быть дисциплинированной 
на дороге и не нарушать правила.  Выскажу свои наблюдения 
по поводу велосипедистов и скутеристов. Обгоняя их, надо быть 
предельно осторожным. Водители этих транспортных средств 
нередко абсолютно непредсказуемо ведут себя на дороге: мо-
гут выполнять совершенно неожиданные маневры, не соблюдая 
Правил дорожного движения, не обращая внимания на дорож-
ные знаки. А еще в темное время суток многих велосипедистов 
совершенно не видно, никаких катафотов или иных светящихся 
деталей на крыльях, педалях, одежде у них нет. Просто страшно, 
когда такой участник движения неожиданно «вырастает» перед 
самым капотом. 

Валентина, 23 года:
- Водительский стаж у меня небольшой – чуть больше года. 

Как и у всех начинающих водителей, на заднем ветровом стекле 
моей машины наклеен восклицательный знак на желтом фоне. 
Стараюсь выполнять все, чему меня учили инструкторы в ав-
тошколе. К сожалению, наблюдаю, как более опытные водители 
нарушают Правила дорожного движения и неуважительно отно-
сятся друг к другу и к пешеходам (не пропускают их даже на пе-
шеходных переходах). 

Виктор Иванович, 76 лет:
- Я живу в центре города. Как положительный момент хочу 

отметить установку светофоров на перекрестке. Раньше не толь-
ко сложно было перейти через него, даже порой и с риском для 
здоровья (известны случаи наездов на пешеходов). 

Приятно видеть отремонтированные тротуары и улицы горо-
да. Однако хочется высказать претензии к отдельным водите-
лям, которые паркуют свои автомобили, заезжая прямо на тро-
туары. К примеру, иногда, чтобы пройти мимо здания Сбербанка, 
нужно пробираться под елками или же обходить эту «парковку» 
у самого крыльца. А на специальной парковке для инвалидов 
возле районной библиотеки можно видеть стоящие автомобили, 
принадлежащие далеко не инвалидам. Уважения взаимного у во-
дителей и пешеходов пока мало.

Илья Александрович, 43 года:
- Большинство водителей стали более дисциплинированны-

ми (возможно, сказалось ужесточение штрафов), чего нельзя 
сказать о пешеходах, которые могут переходить проезжую часть 
дороги, как кому вздумается. Много аварийных ситуаций создают 
водители скутеров. Будет правильно, если станут обязательны-
ми для них сдача на права в автошколах и обязательная страхов-
ка на эти транспортные средства. Тогда и в аварийных ситуациях 
будет проще разбираться, и порядка на дорогах станет больше.  

Звонок в редакцию, говорит жительница улицы 9 Января:
- Как только отремонтировали нашу улицу, так по ней со 

страшной скоростью стали гонять автомобили. Не знаем, во бла-
го или нет стала наша улица проезжей. Только мы этому теперь 
не особо рады – и свои головы сложить могут эти гонщики, и 
сбить кого-то…

Понятно, что здесь приведены далеко не все ответы 
на простой вопрос о соблюдении Правил дорожного движе-
ния и главное – о взаимном уважении водителями и пеше-
ходами друг друга. Большинство респондентов-пешехо-
дов высказывали претензии в адрес водителей, которые 
не всегда пропускают их на пешеходных переходах, носят-
ся на больших скоростях по тихим улочкам нашего города, 
ставят машины под самыми окнами в тесных дворах. Во-
дители же в свою очередь клеймили пешеходов, которые 
буквально лезут под колеса, переходя улицы в неположен-
ных местах, а то и по диагонали, при этом некоторые ри-
скуют жизнью не только собственной, но и своих детей; а 
также лихачей, которые позорят звание водителя.        

Е. СтаСов. 

Участниками дорожного движения являются как 
пешеходы, так и водители. Машин, а значит, и води-
телей с каждым годом у нас становится все больше. 
Но Правила дорожного движения, возведенные в ранг 
закона, соблюдаются далеко не всеми и не всегда. Пе-
шеходы также частенько игнорируют ППД, считая 
себя на дорогах главными. И тут впору речь вести 
не столько о соблюдении Правил дорожного движе-
ния, сколько о взаимном уважении водителей и пеше-
ходов. На эту тему мы и провели свой опрос.
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Еще в те времена, ког-
да Опочка считалась 
«военным городом» (в 

разные времена здесь было 
зенитно-ракетное училище, 
учебная и ракетная части), 
был построен пешеходный 
мост через реку Великую. 
Долгие годы он служил верой 
и правдой курсантам и сол-
датам, бегающим на стадион 
на физподготовку, а также го-
рожанам, пробиравшимся по 
нему на Завеличье на рынок и 
обратно. Но как бы прочно, не 
экономя на цементе и метал-
ле, мост не был сооружен, все-
му отпущен свой срок. Старый 
мостик обветшал, настил ме-
стами прогнил, железные пе-
рила где погнулись, а где и во-
все были вывернуты чьими-то 
злодейскими руками. Пришло 
время со старым мостиком 
распрощаться, тем более что 
в каких-то ста метрах от него 
несколько лет назад был по-
строен новый мост-красавец.

Разборка моста началась 
в понедельник, 8 сентября. 
Занимались этими работами 

строители ОАО «Опочкаагро-
промстрой», с которым у ад-
министрации города заключен 
договор. В первый день мост 
устоял – не выдержал закре-
пленный за колесным тракто-
ром трос. Во вторник, 9 сентя-
бря, работа пошла успешнее. 
Трос был выбран примерно 
в два раза толще прежнего, 
что позволило разобрать не-
сколько проемов моста. Же-
лезные перила срезали га-
зосваркой. Сильные дожди на 
сутки затормозили рабочий 
процесс, но, как заявил в теле-
фонном разговоре с главой 
городской администрации 
А.И.Долгоносовым руководи-
тель «Опочкаагропромстроя» 
В.А.Волков, в течение рабо-
чей недели мост будет полно-
стью демонтирован.

Если так все и случится на 
самом деле, то наш город ос-
вободится от объекта, посто-
янно таившего опасность для 
жизни и здоровья опочан, не-
весть по какой причине сюда 
забредавших.

а. Крылов.

     

СТРОИТЕЛИ РАЗБИРАЛИ 
СТАРЫЙ МОСТ

Культура

Проект «Удивляй!» пред-
назначен для школьни-
ков 3-9 классов, причем 

это обязательно должны быть 
параллели. Его руководи-
тель – специалист по работе 
с детьми ОРЦК Е.Г.Попова. 
Цель проекта – «разбудить» 
в детях «спрятавшуюся» ак-
тивность, как в учебе, так и во 
внеурочной деятельности.

В ходе реализации про-
екта Елена Геннадьевна 
пыталась доказать каждому 
учащемуся, что он человек 
уникальный и обладает мно-
жеством достоинств. К сожа-
лению, современные дети их 
глубоко прячут в себе, а виной 
тому – лень и компьютеры. В 
ходе проекта она старалась 
показать детям другую жизнь 
– интересную, инициативную, 

во благо других людей, чтобы 
каждый окунулся в какую-ни-
будь полезную деятельность 
и почувствовал, что это при-
ятно и радостно. 

В течение 2013-2014 учеб-
ного года Е.Г.Попова прово-
дила в этих классах занятия 
«Ленился – нигде не при-
годился!», «Путь по способ-
ностям», «Общение. Комму-
никативные способности», 
«Планирование классного 
дела», «Спортивные состяза-
ния», с массой интересных за-
даний, упражнений, и на каж-

дом из них пыталась 
удивить детей. 

Итоговым аккор-
дом стала подго-
товка и реализация 
проекта, но уже с 

детьми. Елена Генна-
дьевна ждала от уча-
щихся, что они удивят 
ее и окружающих. На-
дежды оправдались.

Учащимися 3-х клас-
сов были проведены в 
детских садах следую-
щие мероприятия: «Ко-
лобок – ленивый бок» 
(«Светлячок»), «Охота 
за сокровищами» (дет-
ский сад №1), «Дети 
для детей» («Улыбка»). 
Восьмиклассники про-
водили для своих свер-
стников игры 
«Любовь с пер-
вого взгляда», 

«100 к 1», театральную 
постановку «Приключе-
ния лентяев» для детей 
детского сада «Лучик» и 
акцию «Чистый город», о 
ней уже писал «Красный 
маяк». 

Надо сказать, что в 
течение недели ребя-
та независимо от воз-
раста сами готовили 
наглядность для своих 
мероприятий, подбира-
ли костюмы, придумы-
вали вопросы, реплики, 
конкурсы, игры, прово-

дили опросы и многое 
другое. В подготовке и 
проведении итогового 
мероприятия был за-
действован каждый 
ученик класса.

На конференции 
ребята посмотрели 
фото-видеопрезента-
ции своих мероприя-
тий, вспомнили свои 
общественно-полез-
ные дела. Елена Ген-
надьевна вручила всем 
классам, принимав-
шим участие в проекте 
«Удивляй!», грамоты, 
а также подарила на 
память общие фотогра-

фии и диски с видеосюжетами  
мероприятий. Для ребят была 
организована небольшая кон-
цертная программа.

За необходимость, нуж-
ность и ценность этого про-
екта Елену Геннадьевну по-
благодарил заместитель 
главы Опочецкого района 
В.И.Полулях. А от всех класс-
ных руководителей благодар-
ность  Е.Г.Поповой выразила 
С.М.Реббо за интересное и 
плодотворное сотрудничество.

л. ФЕдорова.

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ ПРОЕКТА   
    «УДИВЛЯЙ!»

16 сентября в районном Центре 
культуры состоялась конференция 
по итогам проекта «Удивляй!», в 
котором принимали участие 7 клас-
сов из школ города.

Недавно мы с мужем по-
бывали в Белоруссии. 
Боже, какая там чисто-

та! Какой порядок! И зависит 
это в первую очередь не от 
коммунальных служб, а от со-
знательности каждого граж-
данина. Чего не скажешь об 
опочанах.

В нашей газете постоянно 
появляются заметки о свал-
ках. В городе частенько про-
ходят различные рейды, ак-
ции по борьбе с мусором. Но 
все это, похоже, бесполезно! 
Складывается впечатление, 
что о понятии «совесть» мно-
гие наши граждане не знают 
вообще. Если мы хотим, чтобы 
наш город был чище, то необ-
ходимо принимать радикаль-
ные меры – штрафы, и причем 
немалые. Некоторые ситуации 
просто убивают.

В последнее время моему 
возмущению нет предела! В 
районе улиц Бервешинской, 

Пионерской, Басковской каж-
дое утро кто-то, язык не по-
ворачивается сказать слово 
«люди», подбрасывает под 
чужие заборы пакеты с мусо-
ром. Причем это уже вошло в 
систему. Хозяева дома уберут 
пакет, а утром под забором их 
снова ожидает «сюрприз». Со-
гласитесь, делают это явно не 
приезжие, а их же соседи, кому 
недосуг вывезти свой мусор на 
свалку. Куда проще подкинуть 
его под соседский забор, что-
бы его убрали сознательные 
граждане. Я сомневаюсь, что, 
бросая пакет под чужой забор, 
злоумышленник ставит себя на 
место получателя «сюрприза». 
Вот и выходит: главное – от-
грести от себя, а там хоть тра-
ва не расти... 

Пока в наших душах живет 
такое свинство и неуважение к 
ближнему, о чистоте в городе 
не может быть и речи.

И. Иванова.

Из редакционной почты

И  ЕЩЕ  РАЗ  О… МУСОРЕ



23.09.20144
Медицина

Идея побывать в офисе врача об-
щей практики в деревне Теребе-
ни витала давно, но поездка по 

разным причинам все откладывалась. 
В один из последних дней августа со-
трудник «Красного маяка» по телефону 
поинтересовался у главного врача рай-
онной больницы И.В.Николаева, в какие 
часы ведется прием в офисе. Игорь Вик-
торович сообщил, что офис врача об-
щей практики работает уже более трех 
месяцев, но пока в тестовом режиме, 
застать доктора Владимира Алексееви-
ча Елизарова очень просто – в рабочие 
дни с 8.30 и до 16.00, если он не обслу-
живает вызовы на дому.

И вот мы едем в Теребени. Довольно 
теплый сентябрьский день немного хму-
рится, и время от времени по ветровому 
стеклу стекают редкие капли дождя. На 
обочинах дороги у лесных опушек заме-

чаем отдыхающих «желез-
ных коней», ожидающих сво-
их хозяев, отправившихся по 
грибы. Пора самая что ни на 
есть грибная. Подтвержде-
ние тому находим и в самих 
Теребенях. Там в бывшем 
школьном парке ходят жен-
щины с полиэтиленовыми 
пакетиками, в которых лежит 
уже по десятку грибочков на 
жаренку к обеду…

Офис врача общей прак-
тики не зря местные жители 
называют «лучом света». 
Здание после капитального 
ремонта получилось дей-
ствительно светлым, ярким 
и очень красивым. Террито-
рия огорожена, вдоль дорож-
ки – цветы. Почти напротив 
входа оригинальная дере-
вянная беседка, где можно 
отдохнуть и подождать док-
тора в случае, если он вдруг 
окажется на вызове (для 
этих целей есть машина). 
Беседку, как выяснилось, по-
дарила администрация Бол-
гатовской волости. Позабо-

тилась глава волости А.Ф.Пиминова и об 
установке урн рядом с беседкой (вдруг по-
сетитель окажется курящим или конфетку 
для ребенка решит развернуть).

Знакомимся с доктором Владимиром 
Алексеевичем Елизаровым. Он выпускник 
Рижского медицинского института (1980 г.). 
Профессиональную деятельность начи-
нал в Латвии, работал главным врачом 
сельской участковой больницы. Потом 13 
лет отдал армейской медицине. Майор 
медицинской службы запаса. В России 
живет с 2000 года. И за эти четырнад-
цать лет стал, как сам признается, на-
стоящим патриотом опочецкой земли. В 
нашем районе несколько лет возглавлял 
коллектив Духновской больницы, потом 
пять лет работал в МСЭК при Опочецкой 
поликлинике. Оттуда перешел в Красного-
родскую районную больницу на должность 
участкового терапевта, но потом вновь 
вернулся и принял предложение главно-

го врача И.В.Николаева возглавить офис 
врача общей практики. Прошел обучение 
в Смоленской медицинской академии (по 
окончании курсов его пытались перема-
нить в соседнюю область, но не поддал-
ся на весьма заманчивые перспективы) и 
теперь ведет прием в офисе, обслуживает 
жителей Болгатовской волости.

Здесь следует сказать несколько об-
щих слов об офисе врача общей практики. 
Опыт российских регионов, в том числе 
нашей области, убедительно показывает, 
что реорганизация системы первичной ме-
дико-санитарной помощи по принципу вра-
ча общей практики в рамках приоритетного 
национального проекта «Здоровье» позво-
ляет, во-первых, повысить качество и до-
ступность врачебной помощи; во-вторых, 
усилить профилактическую работу и, 
в-третьих, повысить удовлетворенность 
населения медицинским обслуживанием. 
Есть еще один, не менее важный, плюс в 
создании таких офисов – это повышение 
эффективности использования имеющих-
ся в регионах медицинских ресурсов, в том 
числе и кадровых. 

Врач общей практики (его еще назы-
вают семейным врачом) оказывает ком-
плексную и непрерывную помощь всем па-
циентам, независимо от пола и возраста. 
Он способен продемонстрировать свою 
компетенцию практически по всем меди-
цинским специальностям, но работает не 
изолированно, а в тесном контакте с дру-
гими врачами районной больницы, решает 
вопрос о направлении пациента к узкому 
специалисту или в стационар. Оборудова-
ние офиса врача общей практики позволя-
ет обеспечивать диагностику, но не дубли-
рует обследования, которые проводятся в 
поликлинике или стационаре. 

Чтобы более детально разобраться в 
том, как эти принципы осуществляются на 
практике, вернемся в Теребени. Владимир 
Алексеевич Елизаров провел сотрудника 
районной газеты по кабинетам офиса и 
рассказал о его оснащении. Надо сказать, 
что здесь есть аппаратура, которой в рай-
онной поликлинике никто никогда не виды-
вал. Все помещения светлые, просторные, 
удобные. Кроме кабинета врача, есть каби-
неты доврачебного приема (фельдшера), 

процедурный, прививочный, смотровой, 
перевязочный. Имеется лаборатория и, 
конечно же, регистратура. Также здесь 
оборудована палата дневного пребыва-
ния на две койки с отдельным туалетом. 
В служебных помещениях размещены 
санитарно-гигиенические средства, ко-
тельная (на дровах), туалеты и все необ-
ходимое для жизнеобеспечения офиса. 
В просторном холле кресла для посети-
телей, гардероб – шкафы с ключиками, 
где можно оставить одежду, коробка с 
бахилами (чистота везде идеальная!). 

Вместе с врачом Владимиром Алек-
сеевичем здесь трудятся фельдшер Зоя 
Сергеевна Мазурова (в день нашего по-
сещения офиса она еще находилась на 
курсах повышения квалификации), са-
нитарка и водитель. В принципе в офи-
се предусмотрена еще и ставка мед-
сестры. Но с ее обязанностями вполне 
справляется фельдшер. Рабочие места 
оборудованы компьютерами, есть вы-
ход в Интернет.

Что больше всего поразило, так это 
степень обеспеченности офиса раз-
личным оборудованием и аппаратурой. 
Прямо на приеме вам не только измерят 
артериальное давление (современным 
электронным тахометром), но и, если 
необходимо, уровень в крови сахара, 
гемоглобина, холестерина. Сделают экс-
пресс-анализ мочи (тест-полоски заказа-
ны и вот-вот поступят). Проверят зрение 
и подберут очки. Портативный импорт-
ный прибор, имеющий несколько наса-
док, предназначен для обследования 
слизистой горла, гортани и голосовых 
связок, носа, уха и глазного дна. Врач 
общей практики с помощью опять же со-
временного чуда медицинской техники в 
считанные секунды бесконтактным спо-

ОФИС  ВРАЧА  ОБЩЕЙ  ПРАКТИКИ – 
                     ШАГ  НАВСТРЕЧУ  ЛЮДЯМ
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собом (через кожу) может определить, нет 
ли у вас проблем с глазным давлением, а, 
взяв в руки оксигемометр, сделает вывод о 
степени насыщения крови кислородом.

Есть в офисе портативный прибор для 
снятия электрокардиограммы, концентра-
тор кислорода, набор самых необходимых 
хирургических инструментов (скальпели 
одноразовые), комплект врача для выезда 
на дом, комплект для оказания неотлож-
ной помощи, набор пневматических шин и 
складные носилки на случай, если постра-
давшего придется выносить из труднодо-
ступного места (в машине есть и обычные 
носилки). Имеются электронные весы для 
взрослых и младенцев, ростомер, прибор 
для определения частоты пульса плода, 
рентгеноскоп для просмотра рентгеновских 
снимков. И, конечно же, современные сте-
рилизаторы для обработки инструментов.      

Как уже сказано выше, офис врача об-
щей практики обслуживает жителей Бол-
гатовской волости, а это 1153 человека, в 
том числе дети в возрасте от 0 до 18 лет 
– 48 человек. В летний период сюда об-
ращается и немало дачников, бывает, что 
приезжают пациенты из райцентра и со-
седних волостей. В зоне обслуживания на-
ходятся два ФАПа – в Духнове и Лаптеве, 
где работают опытные фельдшеры.

Несмотря на багаж универсальных зна-
ний, полученных в академии, и большой 
опыт (В.А.Елизарову за долгие годы рабо-
ты приходилось практиковать не только как 
терапевту, но и как онкологу), Владимир 
Алексеевич работает в контакте с главным 
врачом районной больницы Игорем Вик-
торовичем Николаевым (тому, кстати, во 
время одного из недавних визитов в офис 
пришлось и самому оказать пациенту чисто 
хирургическую помощь), заведующей те-

рапевтическим отделением Татьяной Пав-
ловной Юриной, врачами-специалистами 
и фельдшерами вышеназванных ФАПов. 
А недавно Владимир Алексеевич помогал 
врачу-фтизиатру Геннадию Петровичу Юри-
ну выявлять контактировавших с больной 
туберкулезом, которая прервала курс лече-
ния в тубдиспансере.   

Основной поток пациентов – с утра и 
ближе к концу рабочего дня врача, при-
мерно с 15.00 до 16.00. Мы прибыли в 
офис ближе к полудню, когда в офисе на-
ступило некоторое затишье. Вызовов на 
дом пока немного, отмечает Владимир 
Алексеевич, сельским жителям болеть 
некогда – одни в огороде трудятся, дру-
гие спозаранку спешат в лес. В день на-
шей встречи доктор Елизаров побывал с 
утра в деревне Белавино. Женщина, 1928 
года рождения, вызвавшая врача на дом, 
сказала, что в больнице не бывала, но с 

возрастом многолетние труды и забо-
ты обернулись сердечно-сосудистыми 
проблемами. Внимательно выслушав 
и осмотрев больную, доктор назначил 
лечение на дому, но предупредил, что, 
если улучшения не будет, он догово-
рится о месте в стационаре и отвезет 
пациентку в больницу. 

Наша беседа с доктором в его ка-
бинете прерывалась всего дважды. Да 
и то совсем ненадолго, на время изме-

рения давления и короткие рекоменда-
ции. Одна женщина заглянула в офис, 
чтобы просить водителя забрать из по-
ликлиники ответы на анализы (это при-
вычная практика, что тоже удобно, не 
нужно лишний раз ехать в поликлини-
ку). Об офисе и самом враче она отзы-
валась с восторгом. Подобные отзывы 
высказывали и другие жители деревни, 
с кем удалось увидеться. 

Остается надеяться, что шаги, ко-
торые делает медицина навстречу 
населению, принесут свои плоды. И 
деревни больше не будут пустеть, и 
молодые семьи не покинут малую ро-
дину, и детей здесь будет рождаться 
больше год от года.

н. ИльИна.      

Криминал

25 июня этого года было возбуж-
дено уголовное дело по факту кражи 
из детского сада «Лучик» велосипеда 
Stels. Велосипед исчез из помеще-
ния, где родители малышей остав-
ляют детские коляски. Сотрудникам 
полиции в начале сентября удалось 
раскрыть это преступление и устано-
вить личности злоумышленников.

Как выяснилось, велосипед при-
глянулся гражданке К., 1978 г.р., ко-
торая привела в детский сад своего 
ребенка. Побудительным поводом к 
краже велосипеда стало страстное 
желание выпить при отсутствии на 
это денежных средств. Самостоя-
тельно женщина угнать велосипед не 
решилась, а поделилась внезапной 
задумкой со своим сожителем, граж-
данином Р., 1982 г.р. Мужчина отклик-
нулся на заманчивое предложение, 
зашел в детский сад, взял велосипед 
и на нем уехал. Вскоре велосипед 
был продан, деньги пропиты. 

По факту кражи велосипеда воз-
буждено уголовное дело по ст.158, 
ч.2, п.«б». Похитители велосипеда 
находятся до суда под подпиской о 
невыезде.

(Материал подготовлен совместно 
со следственным отделом 

Мо Мвд россии «опочецкий»). 

ПОХИТИТЕЛИ 
ВЕЛОСИПЕДА

В этом году полтора десятка ДТП 
с тяжкими последствиями произошло 
на трассе Санкт-Петербург – Невель. 
15 сентября эту печальную статисти-
ку дополнил еще один случай.

Автомобильная авария произо-
шла около 15.30 на 402-м километре 
шоссе недалеко от деревни Бараба-
ны. Водитель автомобиля Opel Astra, 
гражданин И., 1947 г.р., двигаясь от 
Опочки в сторону Пскова, совершал 
обгон сразу нескольких машин. Не 
справившись с управлением, он со-
вершил столкновение с автомобилем 
ВАЗ-21053, который двигался в по-
путном направлении. От удара обе 
машины съехали в кювет, где и про-
изошло их опрокидывание.

Водители и трое пассажиров по-
лучили травмы различной степени тя-
жести. Наиболее сильно пострадал в 
ДТП водитель иномарки – с открытой 
черепно-мозговой травмой он был до-
ставлен в областную больницу.

(Материал подготовлен совместно 
со следственным отделом 

Мо Мвд россии «опочецкий»). 

ДВЕ МАШИНЫ 
УЛЕТЕЛИ 
В КЮВЕТ

ДТП


